
   

 

 

 
 
 

N i e der sc hr i f t  
-  ö f f e n t l i c h e r  T e i l  -   

 
über die  

7. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Schulausschusses  
am 05.06.2019 

in Bremervörde, Johann-Heinrich-von-Thünen-Schule, Raum 229, Tetjus-Tügel-Straße 11 

Teilnehmer: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Ernst Behrens Vertretung für Abgeordneten Jan-Christoph Oetjen 
Abg. Doris Brandt Vertretung für Abgeordneten Bernd Wölbern 
Abg. Reinhard Bussenius  
Abg. Lothar Cordts  
Abg. Dr. Heinz-Hermann Holsten  
Abg. Michaela Holsten Vertretung für Abgeordnete Kerstin Klabunde 
Abg. Volker Kullik bis 15.33 Uhr 
Abg. Hartmut Leefers  
Abg. Reinhard Lindenberg  
Abg. Frank Peters  
Abg. Erika Schmidt  
Abg. Elke Twesten  

Interessenvertreter 

Herr Naim Erkin  
Frau Cordula Mielke  
Herr Werner Oerding Vertretung für Frau Sonja Brunkhorst 
Herr Herbert Renken  

Verwaltung 

Herr Dr. Torsten Lühring (Dez. IV)  
Herr Stefan Raatz (Amt 40)  
Frau Christina Schultz (Amt 15)  
Herr Andreas von Fintel (Amt 15)  
Herr Torben Böckmann (Amt 40)  
Herr Wenke (Fa. iwb)  
Herr Ulrich Dettling (Niedersächsische Landesschulbehörde)  
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Entschuldigt: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Dr. Karsten Hoffmann  
Abg. Kerstin Klabunde  
Abg. Jan-Christoph Oetjen  
Abg. Bernd Wölbern  

Interessenvertreter 

Frau Yana Arbeiter  
Frau Sonja Brunckhorst  
Frau Stella Glandorf  
Herr Ralph Lindemann  
 

Tagesordnung: 

a) öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-
higkeit 

  
 2   Feststellung der Tagesordnung 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung vom 20.11.2018 
  
 4   Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 
  
 5   Raumprogramm für den Neubau von Gymnasium und Berufsbildenden Schulen in Bre-

mervörde Engeo 
Vorlage: 2016-21/0729 

  
 6   Betreuung von Schulbibliotheken; hier: Mediothek der Berufsbildenden Schulen Zeven 

(KIVINAN - das berufliche Bildungszentrum) 
Vorlage: 2016-21/0730 

  
 7   Neufassung der Schulbezirkssatzung des Landkreises Rotenburg (Wümme) 

Vorlage: 2016-21/0731 
  
 8   Anfragen 
  
 

a) öffentlicher Teil 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Vorsitzender Leefers eröffnet um 14.30 Uhr die 7. Sitzung des Schulausschusses. Er begrüßt die 
Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie bei Anwesenheit von 16 stimmberechtig-
ten Ausschussmitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 

 
 
Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der Tagesordnung 

 
Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird festgestellt. 
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Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung vom 

20.11.2018 

 
Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die 6. Sitzung vom 20.11.2018 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 2 
 
 
Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 

 
Herr Dr. Lühring berichtet zu folgenden Punkten: 

 Herr Oerding nimmt in der lfd. Legislaturperiode erstmals an einer Sitzung des Schulausschusses 
teil. Er wird gem. § 43 NKomVG hinsichtlich seiner Pflichten aus §§ 40-42 NKomVG belehrt. 

 Herr Dr. Strohbach sei mit Wirkung vom 01.02.2019 zum stellvertretenden Schulleiter des Gym-
nasiums in Bremervörde bestellt worden. 

 Die Niedersächsische Landesschulbehörde (NLSchB) habe die schulaufsichtliche Genehmigung 
zur Führung der Förderschule Zeven als Ganztagsschule erteilt. Zudem berechtige eine ältere 
Genehmigung, dort auch die Jahrgänge 3 und 4 der Sprachheilklassen zu führen, da die Ge-
nehmigung nicht auf bestimmte Jahrgänge beschränkt gewesen sei. 

 Für den „Zevener Bildungsweg“ werde nach wie vor eine organisatorisch zusammengefasste 
Oberstufe am Standort des Kivinan für IGS und BBS Zeven angestrebt. Für den zwischenzeitlich 
beantragten Schulversuch sei jedoch eine Genehmigung des Niedersächsischen Kultusministeri-
ums (MK) erforderlich, die aber wohl nicht erteilt werde, wie aus Gesprächen deutlich geworden 
sei. Im Falle einer abschlägigen Entscheidung werde die Samtgemeinde Zeven voraussichtlich 
für ihre IGS juristisch eine eigene Oberstufe beantragen. Sofern diese genehmigt werde, sei 
trotzdem kein eigenständiger Oberstufenbau an der IGS geplant, sondern angedacht, die beiden 
rechtlich selbständigen Oberstufen auf dem Gelände der BBS Zeven organisatorisch zusammen-
zufassen. An ggfs. notwendigen Baumaßnahmen hätte sich die Samtgemeinde Zeven entspre-
chend zu beteiligen. 

 Das MK habe beim Landkreis schriftlich darum geworben, im Kreisgebiet ein sog. Regionales 
Beratungs- und Unterstützungszentrum inklusive Schule (RZI) einrichten zu dürfen. Das An-
schreiben solle fristgerecht dahingehend beantwortet werden, dass die Einrichtung eines RZI 
letztendlich eine Entscheidung des Landes, die Unterstützung der Inklusion jedoch gesetzliche 
Aufgabe der Förderschulen als sonderpädagogische Förderzentren sei. Herr Dettling erläutert 
die Angelegenheit aus Sicht der NLSchB. 

 Für die Herstellung überdachter Fahrradständer an kreiseigenen Schulen sei im Haushaltsplan 
2019 ein Betrag i. H. v. 50.000 € veranschlagt. Nach der Erfassung bestehender überdachter 
Fahrradständer und unter Berücksichtigung ohnehin geplanter Veränderungen an den Schulen 
werde im Wesentlichen beim St.-Viti-Gymnasium Handlungsbedarf gesehen. 

 Mit Bescheid vom 19.05.2016 sei der Stadt Rotenburg (Wümme) eine Zuwendung aus der Kreis-
schulbaukasse u. a. für die Erweiterung und den Umbau des Realschulgebäudes für die IGS, 
„Jahrgänge 8-10“ gewährt worden. Eine aktuelle Ratsvorlage der Stadt enthalte die Aussage, im 
Realschulgebäude stünden zwölf Unterrichtsräume für die Unterbringung einer möglichen Ober-
stufe zur Verfügung. Vor diesem Hintergrund seien ein Teil-Widerruf des Bewilligungsbescheides 
und daraus resultierende Rückforderungen zu prüfen, da ein Teil der geförderten Räume nun of-
fenbar nicht mehr entsprechend des bewilligten Förderzwecks genutzt werden solle. 

 
 
Punkt 5 der Tagesordnung: Raumprogramm für den Neubau von Gymnasium und Be-

rufsbildenden Schulen in Bremervörde Engeo 
Vorlage: 2016-21/0729 
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Vorsitzender Leefers gibt eine Einführung in den Tagesordnungspunkt. Anschließend informiert Herr 
Dr. Lühring, weshalb das Thema des Neubaus jeweils in einen öffentlichen und einen nichtöffentli-
chen Punkt aufzuteilen sei. Dies habe seine Ursache darin, dass ausschreibungsrelevante Informati-
onen aus Gründen der Wettbewerbsgleichheit grds. nicht öffentlich beraten werden dürften. Daraufhin 
stellt Herr Wenke das nach Clustern gegliederte Raumprogramm vor. Es schließt sich eine kurze 
Aussprache an. 

 
Beschluss: 
 

Das vorliegende Raumprogramm für den Neubau von Gymnasium und Be-
rufsbildenden Schulen in Bremervörde-Engeo wird beschlossen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: Betreuung von Schulbibliotheken; hier: Mediothek der Be-

rufsbildenden Schulen Zeven (KIVINAN - das berufliche 
Bildungszentrum) 
Vorlage: 2016-21/0730 

 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Die Berufsbildenden Schulen Zeven (KIVINAN – das berufliche Bildungs-
zentrum) erhalten neben dem eigentlichen Schulbudget Finanzmittel in Hö-
he von 20.000 € jährlich zur Finanzierung einer Mediotheksbetreuung durch 
den Förderverein der Schule. Darüber hinausgehende Kosten sind aus dem 
Schulbudget zu tragen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 7 der Tagesordnung: Neufassung der Schulbezirkssatzung des Landkreises Ro-

tenburg (Wümme) 
Vorlage: 2016-21/0731 

 
Herr Dr. Lühring erläutert die Erforderlichkeit der Neufassung der Satzung und stellt heraus, dass die 
Anpassung nur den Bereich der Förderschulen betreffe. 

 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Die im Entwurf vorliegende Satzung über die Festlegung von Schulbezirken 
für die Gymnasien und Förderschulen in Trägerschaft des Landkreises Ro-
tenburg (Wümme) wird beschlossen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
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Punkt 8 der Tagesordnung: Anfragen 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 

 

 

gez. Leefers         gez. Dr. Lühring 

Vorsitzender         Erster Kreisrat 

 

 

gez. Böckmann 

Protokollführer 
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